

12月9日 朝礼にて

いろいろなニュースがありましたが、サッカーの世界カップの対戦相手が決まったというニュースがありました。知っていましたか。どこが対戦相手になったか知ってる？コロンビア、ギリシャ、コートジボワールです。どこにあるか知っていますか。

これ、世界地図です。日本はどこ？そう、真ん中です。じゃあ、コロンビアはどこ。ここなんです。地球は平らかなあ。丸いかなあ。そう、丸いんですね。だから、日本からずーっと行くと、ちょうど地球の裏側になります。この国は最強。世界4位くらいです。

つぎ、個々がギリシャ。ヨーロッパの一番南になります。そして、コートジボワールがここ。みんな日本より強い。でも、いろんな人たちが勝てるって言っています。

みなさんに聞くよ。どこを応援しますか。「日本」どうして「あたりまえだから」そう、あたりまえに思っていますが、これは愛国心ということからきています。みんな国を愛する心をもっているから応援するんですね。みんな日本を愛していると思います。日本のいいところをたくさん聞きます。先日、渋谷の駅で女の人が線路に落ちて列車の隙間に閉じ込められてしまった。その時、どうしたと思う。実は、落ちた女の人を助けるために、みんなで列車を押し、傾けて助け出したんです。埼玉県南浦和っていうところでも、同じようなことがありました。また、横浜では、踏切でうずくまっていたおじいさんを助けて、自分は死んでしまったという琴もありました。日本人は自分のことよりも他人のことや他人の命を大切にします。そういう気持ちを持っているといわれます。東日本大震災のときも、大きな被害にあったんだけど、あばれない。泥棒もでない。支援物資を受け取る時には、きちんと順番を守って並んでいる。私たちは当たり前だと思うけれど世界の人たちは驚いていた。すごいことなんです。そういうことを「誠実」といいます。みなさん、一人一人もそうだと思います。こういうところが日本人らしいと言うことだと思います。他の国を応援するのではなくて、自分の国を応援するのはあたりまえのことなんです。

それから、おすもうさんの優勝が決まったあと、うたうたがあるでしょう。サッカーの試合の前にも歌うよね。君が代を歌います。これを国家と言います。運動会のとき、旗をあげるでしょう。そして、君が代が流れます。あの旗を国旗と言います。国旗や国歌も大切にしなければいけません。そして、みんな愛国心につながっています。